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■第７回 北川流域委員会 議事骨子 
 
平成 20 年 7 月 31 日（木）、「小浜市働く婦人の家」において第７回北川流域委員会

が開催されました。 

報告では、これまでの北川流域委員会において委員より発言のあった質問事項や疑

問点について、河川管理者より説明がなされました。 

また、議事では、河川管理者より「河川整備の目標」について説明がなされました。 

 
 
◆報  告 

 

 流域委員会での質問について 

 

 

◇質疑応答◇ 

 
 説明に対する質疑応答については、つぎのとおりです。 

 

■委員からの主な発言 

①北川の正常流量に与える河内川ダムの効果を定量的に示してほしい。 

②植生の繁茂状況の違いや、河床勾配の変化を示してほしい。 

 

 

◆議  事 

 

 河川整備の目標について 

 

 

◇審議結果◇ 

 
 審議結果については、つぎのとおりです。 

 

【河川整備の目標について】 

北川水系河川整備計画における河川整備の目標として、対象区間や対象期間の

案、治水・流水管理と水利用・環境・維持管理のそれぞれの目標及び主な整備メ

ニューの案について、河川管理者より説明がなされました。 

 

■委員からの主な発言 

①洪水などの情報ネットワークを組んだとしても、有効活用する訓練が必要であ

り、訓練等を重ねて実施して初めて効果を発揮すると思う。 

②整備計画雨量算定の考え方について非毎年データとあるが、「非毎年」について

説明してほしい。また、５時間雨量の設定について説明してほしい。 

③整備計画流量を対象とした流量確率の検討結果を示してほしい。 

④主な整備メニュー（案）について、治水・利水・環境の整備メニュー（案）を

別々に整理するよりも、治水の整備メニューを中心に関連性を示した「メニュ

ー（案）」があるといいと思う。 
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⑤先日、北川の水質調査を行うと、三宅橋より下流では石が埋まっており、子供

が虫をとる時に「この石は埋まっているからいない」と分かるほどであった。

また、水質も三宅橋より下流では少し悪かった。 

⑥「小浜のおいしいお米は、おいしい川の水があるからつくれるんだ」というこ

とを聞いた。北川はある程度小規模で非常にきれいな水があり、「北川と田んぼ

や水路とを結ぶ河川のエコロジカルネットワーク」を田んぼのほうまでも延長

されることによって、よその河川にはない、いい面がこの北川には生まれてく

るのではないかという気がする。 

⑦福井県内の河川の整備目標規模一覧表において、足羽川についても記載してほ

しい。また、井の口川と笙の川の流域内人口について、正しいかどうか再確認

してほしい。 

⑧維持管理の地域との連携に関して、北川に身近に接するカヤぶきの伝統建造物

の維持管理に北川のヨシやツルヨシを利用するなど、北川の個性を活かした取

り組みなども検討してほしい。 

 


